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INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
ANALIZAN REABRIR POR FASES MÓDULOS A PARTIR DE JUNIO 1 
La Comisión Nacional de Vigilancia del Registro Federal de Electores del INE, sugerirá a la Junta General Ejecutiva 
reabrir los módulos de credencialización a partir del 1 de junio en tres fases, según un documento aprobado por la 
Comisión. Según el documento la primera fase se daría del 1 al 13 de junio, solo para entregar credenciales ya 
listas, solo por cita programada, y calculando intervalos de 12 minutos entre cada ciudadano que acuda a recoger 
su plástico. (LDH) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: CNDH COMBATE EN LA CORTE LEY ANTI COVID 
Por considerar que transgreden garantías individuales, la CNDH presentará acción de inconstitucionalidad en 
contra de la reforma al Código Penal de Querétaro que impone sanciones por desobedecer medidas de aislamiento 
por la contingencia sanitaria. (DQ principal) 
 
N: NUEVO HISTÓRICO 
En una trágica jornada, ayer en el estado se incrementaron 19 pacientes nuevos con COID- 19, marcando un 
histórico, al sumar 290 casos acumulados, hay 54 pacientes hospitalizados, de los cuales 31 se encuentran graves y 
se han registrado 27 defunciones, tres de ellas este lunes. (N principal) 
 
AM: PREVÉN IMPACTO NEGATIVO EN REMESAS 
Para el segundo trimestre del año 2020, se pronostica un descenso en el flujo de efectivo enviado por los migrantes 
al estado de Querétaro, por lo cual desde el Congreso local, el diputado Hugo Cabrera, quien preside la Comisión de 
Asuntos del Migrante, ya prepara un par de iniciativas para hacer frente a esta disminución del flujo de capital y 
tratar de mitigar las consecuencias económicas. (AM principal) 
 
PA: CRISIS EN EL HOSPITAL DEL NIÑO Y LA MUJER 
A punto del colapso, convertido en una verdadera “bomba de tiempo”, el antes ejemplar Hospital de Especialidades 
del Niño y la Mujer de Querétaro atiende sin orden ni protocolo a menores, embarazadas, adultos y hasta baleados 
en riña, en una mescolanza que tan solo el fin de semana provocó el contagio de COVID-19 de seis enfermos 
ingresados por otras patologías y que ya han sido transferidos al Hospital General.  (PA principal) 
 
EUQ: GRAVES, 67.3% DE PERSONAS INTERNADAS, ADVIERTE SALUD 
El 67.3% de las personas hospitalizadas por Covid-19 tiene una condición grave, señala el último reporte de la 
Seseq.  (EUQ principal) 
 
CQRO: FUERZAS ARMADAS REALIZARÁN TAREAS DE SEGURIDAD PÚBLICA HASTA 2024 
Pese a que la creación de la Guardia Nacional supondría que los militares regresarían a sus cuarteles después de 
años de combate contra la delincuencia organizada y el narcotráfico, el presidente de México, AMLO, emitió un 
acuerdo –publicado en el “Diario Oficial de la Federación” este lunes 11 de mayo– para que las Fuerzas Armadas 
realicen labores de seguridad pública. (CQRO principal) 
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PODER LEGISLATIVO 
 
SESIONA COMITÉ DE PREVENCIÓN SANITARIA DE LA LIX LEGISLATURA 
Durante la sesión del Comité de Prevención Sanitaria del Congreso del Estado, la presidenta de la Mesa Directiva, 
Connie Herrera, reconoció a los titulares de las diferentes áreas, las medidas sanitarias y decisiones que han 
tomado para garantizar la continuidad del trabajo de la Legislatura, pero también para proteger la vida de sus 
trabajadores. (N 4, EQNO) 
 
PRESENTA “DISTRITO DIGITAL” DIPUTADO GERARDO ÁNGELES 
Para adaptar a los negocios locales a la era digital y fomentar que continúen generando ingresos, pese a la 
contingencia sanitaria por el Covid-19, el diputado local por PAN, Luis Gerardo Ángeles anunció el programa 
“Distrito Digital”. (DQ 1 y 4, N 4, AM 2, EUQ 1 y 3, CQRO 4) 
 
INCONSTITUCIONAL REFORMA AL CÓDIGO PENAL: PALOMA ARCE 
Por Sergio A. Venegas Alarcón 
Está lista la Acción de Inconstitucionalidad en contra de la Reforma al Código Penal, donde con el pretexto de la 
contingencia, el PAN agregó a la misma bolsa cinco artículos que nada tenían que ver con las acciones preventivas. 
Advirtió la diputada local Paloma Arce Isla del Movimiento Regeneración Nacional. Estos artículos, dijo, establecen 
sanciones excesivas, intransigentes y autoritarias, y donde nunca se estableció en transitorios que duraría hasta 
que termine la contingencia por COVID-19, afirmó la Diputada Paloma Arce de Morena. (PA 1 y 5) 
 
HAY DESPROPORCIÓN EN LAS PENAS, DICE MORENA 
Tras anunciar la CNDH que prepara una demanda de acción de inconstitucionalidad a las reformas al Código Penal, 
aprobadas por el Congreso de Querétaro, el diputado local por Morena, Néstor Domínguez, reiteró que, con estas 
modificaciones, se intimida el derecho a la protesta y hubo una desproporción en el aumento de penas. (DQ 26) 
 
AVALA MORENA DEMANDA DE CNDH CONTRA REFORMA PENAL EN QUERÉTARO 
Por Janet López 
La recién aprobada reforma al Código Penal del Estado de Querétaro generará una desproporción en las penas, 
además del riesgo que provoca a que se vulneren los derechos humanos, declaró el diputado morenista Néstor 
Domínguez. (Q) 
 
HOY VENCIÓ LA DEMOCRACIA Y GANÓ MÉXICO: GPPAN 
El coordinador del Grupo Parlamentario del PAN, Mauricio Kuri González, a nombre de las senadoras y los 
senadores del PAN, celebró la resolución de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) al declarar 
inconstitucional el intento de prolongar el mandato en Baja California y reconoció la valentía, responsabilidad y 
honores de las ministras y los ministros del máximo tribunal. (N 1 y 5, IN, LDH) 
 
¡FELIZ CUMPLEAÑOS! 
Por Tovar Molgado 
El Coordinador del grupo parlamentario de Acción Nacional en el senado, Mauricio Kuri González, celebró el 
pasado 9 de mayo su cumpleaños número 51 en compañía de su familia, y aunque en esta ocasión no hubo festejo 
como tal, las felicitaciones a través de sus diversas redes sociales sí se hicieron llegar. (N 1VS) 
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PIDE KURI ‘PISO PAREJO’ PARA SERVICIOS DIGITALES 
Por Khalid Osorio 
El coordinador del grupo parlamentario del PAN en el Senado de la República, Mauricio Kuri González, se 
pronunció a favor del cobro del IVA a las plataformas digitales extranjeras como Netflix o Spotify. (AM 2) 
 
PLANTEA KURI DETONAR EL SEMIDESIERTO 
Mauricio Kuri González senador de la república, expuso que la zona del semidesierto del estado de Querétaro es 
una fracción que requiere ser detonada para el desarrollo a través de la industria, ya que de esta manera se 
seguirán brindan oportunidades de empleo para la población. (ESSJR 1 y 3) 
 

PODER EJECUTIVO 
 

FRANCISCO DOMÍNGUEZ DESTACA POR COMBATE AL COVID-19 
Las acciones emprendidas por la administración estatal para combatir la expansión del COVID-19, han sido bien 
aceptadas por la ciudadanía, al grado de que dos de las principales encuestadoras del país, ubican al gobernador 
Francisco Domínguez Servién entre los mandatarios con mejor nivel de medición. (EQNO)  
 
DIALOGAN GOBERNADORES DEL PAN Y EL CONSEJERO JURÍDICO FEDERAL SOBRE NUEVA NORMALIDAD 
TRAS COVID-19 
El gobernador Francisco Domínguez Servién, participó en la reunión virtual que sostuvo el consejero jurídico de la 
Presidencia de la República, Julio Scherer Ibarra, con mandatarios estatales del Partido Acción Nacional, en la que 
se abordaron diversos aspectos sobre la situación de la contingencia sanitaria por COVID-19. (N 1 y 2, AM 2, ADN) 
 
PROPONEN VETO A REFORMAS QUE RESTRINGEN MOVILIDAD 
Por Khalid Osorio 
La subsecretaría de Derechos Humanos, perteneciente a la SEGOB, considera conveniente que el gobernador 
Francisco Domínguez Servién, vete las reformas aprobadas en el Congreso estatal que amplían las penas para las 
personas que no respetan el aislamiento en el contexto de la COVID-19, así como para quienes se opongan a la 
realización de una obra pública, pues consideran que estas medidas pueden abrir la puerta para que exista abuso 
por parte de las autoridades y se multiplique el número de presos políticos en la entidad. (AM 6) 
 
HAY EN QUERÉTARO 7 PACIENTES FORÁNEOS HOSPITALIZADOS 
La directora de Servicios de Salud en el estado, Martina Pérez Rendón, informó que siete pacientes considerados 
como foráneos se encuentran hospitalizados en Querétaro a causa de Covid-19. (ADN, AQ) 
 
ASEGURA SESEQ QUE SE INFORMÓ OPORTUNAMENTE SOBRE PACIENTE AMEALCENSE FALLECIDO POR 
COVID-19 
La SESEQ negó que se haya retenido a la fuerza a un paciente que falleció por COVID-19; además, aseguró que se 
estuvo proporcionando información a la familia, sobre la evolución de su familiar. Así lo indicó Martina Pérez, 
directora de Servicios de Salud de Querétaro, al ser cuestionada por la manifestación que se realizó el pasado 10 de 
mayo en el Hospital General de Querétaro, de familiares de un paciente que falleció por COVID-19; pues 
argumentaban que su familiar no tenía esa enfermedad y fue trasladado de San Juan del Río a Querétaro, sin su 
consentimiento. (DQ 25, N 2, CQRO 1 y 2, AQ, Q) 
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AÚN NO ES POSIBLE REALIZAR VIDEOLLAMADAS CON PACIENTES COVID EN QUERÉTARO 
Por Carmen Galván  
La directora de Servicios de la Salud indicó que aún no se cuentan con los equipos, sin embargo, puede acudir al 
hospital a las 11:30 a.m. para recibir información de sus familiares internados. Todos los días a las 11:30 de la 
mañana los médicos informan a los familiares de los pacientes internados por COVID-19 en el Hospital General de 
Querétaro su evolución, así como si necesitan ser ingresados a terapia intensiva, aseguró Martina Pérez Rendón, 
directora de Servicios de Salud de Querétaro. Asimismo, dijo que los familiares de todas las personas que fallecen 
por COVID-19 tienen la oportunidad de identificar sus restos antes de ser cremados, aunque enfatizó que no se 
pueden tocar los cuerpos. (CI) 
 
MUEREN OTROS 3 POR CORONAVIRUS YA VAN 27 
Por Rossy Martínez 
Este lunes 11 de mayo, autoridades de Salud en Querétaro, informaron sobre la muerte de dos hombres por 
COVID-19, con lo que llegan a 26 los decesos en la entidad a causa de coronavirus. Marina Pérez Rendón, directora 
de Servicios de Salud, reveló que uno de los muertos es un hombre de 58 años con antecedentes de obesidad. El 
segundo fallecido es otro hombre de 73 años que padecía diabetes. Destacó que de los 49 pacientes hospitalizados 
que están confirmados con coronavirus, el 33 por ciento se encuentra en estado grave. La directora de Servicios de 
Salud en Querétaro, Martina Pérez, mencionó que existen protocolos estrictos para no permitir el ingreso de 
familiares al hospital, a menos de que se trate de pacientes, con el objetivo de prevenir contagios del Covid-19. (PA 
1 y 5) 
 
LA TASA DE LETALIDAD ES DE 9.6% INDICAN 
Por Cecilia Conde 
En Querétaro con las 26 defunciones que se han registrado hay una tasa de letalidad de 9.6% por cada 100 
pacientes que tienen Covid-19, refirió la directora de Servicios de Salud, Martina Pérez. “La tasa actual de letalidad 
con estos 26 pacientes es de 9.6 por cada 100 pacientes 100 pacientes diagnosticados”. (DQ 25) 
 
CON APLAUSOS, LA SEDENA RECONOCE LABOR DE MÉDICOS 
Por Domingo Valdez 
La tarde de este lunes, personal de las fuerzas armadas de México hicieron un reconocimiento al equipo médico del 
Hospital General que atiende a los pacientes con Covid-19. Además, un elemento del Ejército mexicano fue dado de 
alta luego de ser atendido por ser portador del nuevo coronavirus SARS-CoV2. (EUQ 1 y 6) 
 
AVANZA “RED DE APOYO SOLIDARIOS” EN LA UTEQ 
De forma virtual, el Consejo Directivo de la UTEQ, llevó a cabo su primera sesión ordinaria 2020, misma que fue 
encabezada por Alfredo Botello, titular de la SEDEQ, y el rector de la institución educativa, José Carlos Arredondo. 
(N 8) 
 
SECRETARIOS DEL TRABAJO COMPARTEN EXPERIENCIAS A FAVOR DEL SECTOR LABORAL 
A convocatoria de Querétaro, Mario Ramírez, Secretario del Trabajo, se reunió virtualmente con sus homólogos de 
las entidades del país con la finalidad de aportar acciones, estrategias y proyectos que abonen al sector laboral. (N 
5) 
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EMITEN 88 AMONESTACIONES POR INCUMPLIR MEDIDAS SANITARIAS 
Por incumplir con las medidas sanitarias extraordinarias, como el uso obligatorio de cubrebocas en los 
desplazamientos para actividades esenciales y evitar traer a bordo de un vehículo a más de dos adultos, se 
emitieron 88 amonestaciones públicas durante la jornada de este 10 de mayo, informó el titular de la SSC, Juan 
Marcos Granados. (EUQ 1 y 7, CQRO 1 y 5) 
 
INVERSIONES SIGUE EN PIE: DEL PRETE 
Por Laura Banda 
Marco del Prete, titular de la SEDESU, aseguró que a pesar de los impactos que a ya resiente la economía por la 
epidemia del coronavirus el estado de Querétaro no registra cancelaciones de nuevos proyectos de inversión. 
Aceptó que la intensidad de las negociaciones no es la misma con relación a meses anteriores, pero se mantienen 
las intenciones de inversión para este destino. (DQ 5) 

 

MUNICIPIOS 
 
APOYO ESPECIAL PARA LA ASISTENCIA PRIVADA 
Bolsa de 402 mil 500 pesos para apoyar a 72 Asociaciones de la Sociedad Civil e Instituciones de Asistencia 
Privada, anunció el alcalde Luis Nava en compañía de su esposa y presidenta del Patronato del Sistema Municipal 
DIF, Arahí Domínguez, Lo anterior como acción de la política social que ha implementado el gobierno capitalino 
ante la contingencia sanitaria, que afecta la labor de asistencia a la población vulnerable. (DQ 1 y 2, N 1 y 3) 
 
INICIA LA ENTREGA DE LAS TARJETAS DE APOYO ECONÓMICO DIRECTO 
Por Montserrat Márquez 
A partir de este lunes 11 de mayo inició la entrega de tarjetas de débito donde se depositarán los 4 mil pesos de 
Apoyo Económico Directo por parte del municipio de Querétaro a los primeros 7 mil 500 beneficiarios 
seleccionados que se han visto afectados por las medidas implementadas por la pandemia del Covid-19. (EUQ 4) 
 
VAN CONTRA QUIENES VENDEN EN REDES SOCIALES ALCOHOL 
La venta de alcohol en la normativa municipal, no tiene un apartado legal o alguna disposición reglamentaria 
específica que faculte a los elementos de la Dirección de Inspección para realizar revisiones sobre esta actividad en 
redes sociales. De acuerdo con el titular de la Secretaría de Gobierno capitalina, Apolinar Casillas, la autoridad no 
puede evitar que en redes sociales personas publiquen la venta de bebidas alcohólicas, sin embargo, lo que sí 
hacen es recabar la información de estas redes sociales para detectar negocios, viviendas o plataformas que 
comercializan alcohol. (Q) 
 
MANTIENEN PC Y SEGURIDAD PÚBLICA OPERATIVOS Y FILTROS SANITARIOS EN CORREGIDORA 
En conjunto con la SSPM-Corregidora la UMPC-Corregidora realiza los operativos y filtros sanitarios en las 
vialidades más concurridas del municipio y los puntos de acceso, como parte de las medidas tomadas por Gobierno 
del Estado, a fin de combatir la contingencia por el COVID-19. (N 5, AM 6, EQ, IN) 
 
7 DE CADA 10 HABITANTES DE CORREGIDORA CUMPLEN CON USO DE CUBREBOCAS 
En Corregidora, se ha identificado que, en promedio, siete de cada 10 ciudadanos que transitan en vía pública 
cumplen con la obligatoriedad del uso de cubrebocas, lo que refleja que los habitantes de esta demarcación tienen 
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una buena aceptación de las medidas extraordinarias que implementaron las autoridades estatales, manifestó el 
director municipal de Protección Civil de Corregidora, Omar Aguilar Lugo. (DQ 4, EUQ 1 y 5, CQRO 5, PI) 
 
ACTIVAN FILTROS SANITARIOS EN PEDRO ESCOBEDO 
Como parte de las acciones que lleva a cabo la Presidencia Municipal de Pedro Escobedo, respecto a las medidas 
sanitarias para reducir el contagio masivo de COVID-19 en la demarcación, la UMPC-Pedro Escobedo, con apoyo de 
la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal, realiza filtros sanitarios aleatorios sobre los accesos 
principales de Cabecera Municipal. (N 5, LVDQ, VI)  
 
CONTEMPLA GOBIERNO DE SJR AMPLIO PLAN DE OBRA 2020 
El Gobierno Municipal de San Juan del Río, que encabeza el Alcalde Memo Vega, contempla un amplio programa de 
obra pública 2020, que contempla una inversión de más de 270 millones de pesos, informó el Secretario de Obras 
Públicas, Víctor Marín Hidalgo. (VI)  
 
TECOZAUTLA BUSCA REPLICAR MODELO SOCIAL DE COLÓN 
El presidente municipal de Colón, Alejandro Ochoa recibió a Víctor Javier Cruz, su homólogo del municipio de 
Tecozautla, Hidalgo, a quien expuso el diseño de las estrategias para abatir el rezago económico y social derivado 
de la pandemia originada por el Covid- 19. (N 5) 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL 
 
CULMINA ETAPA UNO DE PROTOCOLO DE LA UAQ 
Con más de 3 mil 300 muestras tomadas, culminará en los siguientes días la etapa 1 del protocolo experimental de 
detección del virus SARS CoV-2 (causante de la enfermedad Covid-19), implementado por la UAQ. Los resultados 
generales de la fase 1 serán dados a conocer la próxima semana, aunque se adelanta un impacto muy positivo, ya 
que significó la posibilidad de evitar cerca de 70 mil contagios en 40 días. (EUQ 2, PA 8) 
 
UAQ PRESENTA SU PROYECTO DE VACUNA CONTRA COVID- 19 ANTE SRE 
Por Jahaira Lara 
Está semana podría llevarse a cabo la reunión entre autoridades del gobierno federal y las instituciones, 
académicas y científicas, que participarán en la iniciativa internacional para el desarrollo de una vacuna contra el 
virus SARS- CoV-2 causante de la enfermedad Covid- 19. (N 8) 
 
REFORMAS PENALES QUERETANAS POR COVID-19, INCONSTITUCIONALES: CNDH 
Las reformas realizadas al Código Penal del Estado por el congreso local y que tienen el objetivo de inhibir el 
contagio de COVID-19, serán llevadas ante la Suprema Corte por la CNDH en un recurso de inconstitucionalidad. 
(PA 5, EQ) 
 
QUERÉTARO EN UNO REPARTE MÁS DE 2 MIL DESPENSAS 
Por segunda semana consecutiva, el colectivo QueretaroEsUno, realizó diversas acciones de microsolidaridad en 
favor de varios sectores que han sido afectados por la pandemia ocasionada por el Covid- 19. (N 7) 
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COLEGIO MÉDICO DE QUERÉTARO RECHAZA DECLARACIONES DE AMLO 
La naturaleza de la profesión médica no es lesiva ni intenta sacar provecho de un problema de salud, lucrando a 
costa de los pacientes; por el contrario, siempre es y será el velar y ocuparse de la salud del paciente, aseguró Irma 
Quintanilla, presidenta del Colegio Médico de Querétaro, AC. (N 4, CQRO 3, M, RQNX) 
 
QUERETANOS ELEVAN REMESAS EN PRIMER TRIMESTRE DEL AÑO 
Por Khalid Osorio 
Hasta antes del decreto de contingencia sanitaria en Estados Unidos debido a la COVID-19, las remesas que envían 
los migrantes queretanos se reportaron en 175 millones de dólares durante el primer trimestre de 2020, una cifra 
que, comparada con el mismo periodo de 2019, lo supera en 29 millones de dólares según datos del Banco de 
México (Banxico). (AM 5) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 

CUARTO DE GUERRA 
DE CHOCOLATE. ¿Y dónde está, qué va a decir esa Defensoría “autónoma” de los Derechos Humanos de Querétaro 
ahora que la Comisión Nacional declaró la guerra contra las reformas al Código Penal que castiga la desobediencia 
del aislamiento? Tan mala es la partidizada CNDH de Rosario Piedra al servicio de López Obrador como la 
Defensoría omisa de Roxana Ávalos, imposición de Juan Martín Granados. CORTÓN. Varios fueron los priístas que 
en el pasado proceso voltearon bandera y saltaron hacia Morena, decepcionados por las trapacerías del 
“partidazo”. Diego Foyo fue de los primeros en cambiar al tricolor por la 4T, pero el mismo Foyo hoy se ha 
convertido en un feroz crítico de la antidemocracia, la corrupción y las mentiras que un día sí y el otro también 
emprobleman al gobierno de Andrés Manuel López Obrador. Nada raro sería que el joven ex diputado marque 
pronto su distancia y salga de Morena Querétaro, donde hace mucho se respira un fuerte olor a azufre. BARA 
BARA... Adolfo Ríos no le perdona a Morena, tras perder ante Luis Nava, que le hayan negado un cargo federal en 
la Conade o en el ISSSTE. Convencido de que no es valorado ahí como el “rockstar” que él cree ser sólo por haber 
sido futbolista, desde hace un año anda en pláticas con partidos y parece ser que con el PRI ya casi lo ficha. Casi, 
porque el ex Arquero de Cristo tomará una decisión hasta que el desconcertante Santiago Nieto decida si va a 
Querétaro… o a la Segob. Ríos demuestra oootra vez no tener impulso propio. (DQ) 
  
EXPEDIENTE Q – MEDIDAS 
Por Adán Olvera 
Las medidas implementadas por el Gobierno estatal y en la capital de Querétaro para frenar los contagios de 
Covid-19 en el estado tienen diversas reacciones y sobre todo molestias en nuestro actuar diario en las calles y en 
nuestra vida normal. Hay restricciones para poder circular en calles, hay restricciones para usar parques, hay 
restricciones para comprar ciertos productos, incluso escasez de algunos de ellos, también hay problemas para 
poder hacer reuniones en nuestro domicilio; son muchas las cosas que han cambiado y sobre todo las libertades 
que teníamos para hacer una vida “normal”. Pero resulta que hay muchos que siguen creyendo que esto es una 
conspiración internacional, incluso de otro mundo para cambiar las cosas y esto complica las cosas; los hospitales 
comienzan a recibir más contagiados enfermos y las cifras de personas que pierden la vida también suben. Hay en 
esta semana un plan del gobierno federal para regresar a las actividades y solamente algunas regiones podrían 
hacerlo y otras seguirán bajo el esquema de distanciamiento social, pero lo cierto es que no hay nada claro y sería 
riesgoso adelantarnos a los tiempos que en otras naciones les llevaron más semanas de encierro; pero también 
existe la realidad que la economía no está resistiendo este cierre y la actividad restringida está ahorcando a 



 
 

MARTES 12 DE MAYO DE 2020 

 

 Coordinación de Comunicación Social 8 

 

muchos pequeños y medianos negocios, que no saben cómo van a regresar a la actividad y cumplir con los 
compromisos. Entre las medidas extraordinarias y la capacidad que tengamos como ciudadanos para ser solidarios 
y encerrarnos y evitar contagios y una tragedia mayor. DE REBOTE. Resulta que la Comisión Nacional de Derechos 
Humanos alega que hay medidas violatorias de Derechos en Querétaro, ante la contingencia y tratarán de tumbar 
las restricciones; muy bien el papel de defensa, pero no nos dicen nada del acceso a la salud y los riesgos que esto 
implica si regresa toda la gente a las calles. (DQ) 
 
OPINIÓN / ESCENARIOS DE RECUPERACIÓN ECONÓMICA 
Por Lorena Jiménez Salcedo 
A principios del mes de abril en Coparmex realizamos una encuesta entre empresarios queretanos para conocer 
sus opiniones y actitudes con respecto a la contingencia del Covid-19, sus efectos presentes y futuros en la 
economía, y las posibles áreas de acción en las que - como organismo- podíamos trabajar. Uno de los resultados 
más significativos de dicho estudio fue encontrar que para la mayoría de los empresarios la afectación más 
relevante, por encima del efecto negativo en las utilidades y las ventas actuales, es la desaceleración, precaución y 
hasta freno de los proyectos futuros, o una aversión a invertir en el mediano plazo. El dato es relevante para las 
provisiones que debemos tomar todos los involucrados en el ecosistema de negocios queretano. Más, a la vista de 
una desaceleración económica global que, de acuerdo a un consenso generalizado, puede ser igual o mayor a la de 
“La Gran Depresión” de 1929. El dato prospectivo del entusiasmo empresarial para invertir o no tras la pandemia 
resulta ser una de las variables significativas para explicar el modelo de recuperación económica que tendremos. 
Diferentes agencias de análisis de riesgo han hablado de cómo algunas economías (Estados Unidos) 
experimentarán un escenario “V” de comportamiento del PIB. Esto se traduce en un decrecimiento económico 
acelerado que toca fondo en una recesión temporal pero que rebota rápidamente y genera un repunte empinado. 
Podríamos fundamentar dicho escenario considerando tres variables: 1) surgimiento de un tratamiento efectivo 
contra el Covid que reduzca el confinamiento y permita la actividad económica regular, 2) Un paquete de estímulos 
económicos para pequeñas y grandes empresas y 3) Comportamiento de los fundamentales de la economía 
nacional previo a la pandemia. Poniendo bajo la lupa las tres variables vemos que la economía americana podría 
estar en dicho escenario “V”, dado que: 1) Se ha anunciado el uso del Remdesivir como medida eficaz contra el 
coronavirus, 2) Desde finales de marzo se firmó la ley de estímulos que ofrece a pequeñas y grandes empresas 
préstamos de emergencia, incentivos fiscales y beneficios ampliados por desempleo con una cifra histórica de 2 
billones de dólares, y 3) Si bien la relación producción-consumo-empleo venía tomando posiciones negativas 
desde el año pasado en éste país, Estados Unidos sigue siendo el mejor lugar para invertir del mundo de acuerdo al 
índice de Confianza de Inversión Extranjera Directa de AT Kearney. Para México no se vislumbra un rebote 
pronunciado tan inmediato y considero que la forma que habrá de adoptar la curva del PIB será más bien de un “U” 
con una prolongada parte baja que puede durar al menos 6 trimestres. Volviendo a analizar los 3 factores que 
reactivarían los motores económicos: 1) México será de las naciones que habrá de formarse en la larga fila 
internacional para adquirir suministros médicos (vacunas y tratamientos) que combatan el virus y permitan, 
dentro de lo posible, la normalización de la actividad económica; pero la acción no se ve tan inmediata dado que la 
demanda atenderá primero a las naciones donde se desarrollen dichos procedimientos o a aquellas que cuenten 
con los convenios y economías para adquirirlos. 2) Como ya lo expresó Coparmex de manera contundente, las 
medidas de “apoyo” económico impulsadas por el Gobierno Federal son claramente insuficientes, no ayudan a 
reducir los efectos macroeconómicos de la pandemia ni permiten conservar-garantizar el empleo. El decálogo de 
acciones presentado desde Palacio Nacional garantiza la no corrupción, no impunidad, si paz y justicia y no 
aumento de impuestos, pero se queda muy corto de las medidas contracíclicas requeridas para afianzar al sector 
productivo del país. 3). Previo a la pandemia, México ya se encontraba en un escenario de desaceleración 
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económica relevante que había debilitado las proyecciones de crecimiento. A esto habría que agregar la caída 
abrupta que tuvo nuestro país el año pasado en la confianza de los inversionistas extranjeros, y que lo llevó de la 
posición 17 a la 25 en el Índice de AT Kearney de Inversión Extranjera Directa. El escenario no es nada halagüeño, 
pero tampoco podemos quedarnos inactivos. Considero fundamental contribuir a darle a la “U” una pendiente más 
inclinada de recuperación, impulsando desde empresa y gobierno local la atracción de inversión extranjera vía 
tratados comerciales recientes (T-MEC, CPTPP, TLCUEM) y reforzando los mecanismos de apoyo a grandes y 
pequeñas empresas. Más allá, es fundamental recuperar la confianza de los inversionistas nacionales y locales, 
entusiasmándolos para invertir y creer de nuevo en esos proyectos que hoy han dejado pendientes. (DQ) 
 
EL ALFIL NEGRO 
ADIVINANZA. A cabo con la economía, desprestigio al Ejército y a la Marina. Insulto a los médicos, agredió a la 
prensa, afectó a la madre de familia; libero chacales y saludo de mano a la abuelita de estos; repartió dinero a 
manos llenas y lleno de pobres la patria… ¿Cómo se llama la obra? “El Iluso palaciego y su Traje del Emperador”.  
(N 1)  
 
ASTERISCOS 
EJÉRCITO Y MARIACHIS MUESTRAN SU AGRADECIMIENTO AL CUERPO MÉDICO. Las muestras de apoyo y 
reconocimiento no cesan a las afueras del Hospital General del Estado hacia todo el personal médico que hace 
frente a la pandemia por la enfermedad COVID-19. Esta vez tocó el turno a los elementos del Ejército Mexicano 
quienes mostraron su agradecimiento por su labor en general y en particular por la atención brindada a siete 
soldados, de los cuales cuatro requirieron hospitalización y tres más atención ambulatoria. Minutos después, el 
Mariachi Gala de México también se plantó frente al hospital para dedicar algunos temas en honor al cuerpo 
médico. SINERGIA REGIONAL PARA LA REACTIVACIÓN DEL TURISMO. Querétaro junto a Guanajuato, Jalisco, 
Aguascalientes, San Luis Potosí, Zacatecas preparan acciones de promoción turística con el objetivo de reactivar el 
turismo local –como primer segmento–, una vez que termine la contingencia sanitaria de la COVID 19. A través de 
reuniones virtuales, los titulares de Turismo de cada estado han abordado temas de protocolos de sanitización de 
establecimientos del sector como hoteles y restaurantes, distintivos que contemplan medidas de limpieza y buenas 
prácticas en el manejo de alimentos, la creación de nuevas experiencias; así como campañas de promoción en 
medios de comunicación y redes sociales institucionales y de promoción. INVERSIONES ASEGURADAS. Se dice 
que las inversiones extranjeras en Querétaro están aseguradas, y que incluso los proyectos que ya se tenían en 
cartera no han cambiado. Sin embargo, empresas de capital extranjero ubicadas en la entidad se han visto en la 
necesidad de despedir gente dada la inactividad laboral por no dedicarse a una actividad esencial. En caso de 
alargarse la contingencia hay quienes desean conocer la estrategia para evitar que los proyectos se caigan. (AM 8) 
 
BAJO RESERVA 
FDS PARTICIPA EN DIÁLOGO CON EL CONSEJERO JURÍDICO DE LA PRESIDENCIA. Ya se observan efectos 
negativos en la economía nacional por la contingencia sanitaria del Covid-19, es por ello que ya en algunas 
regiones del país se planean estrategias y acciones para resolver el problema. Al considerar este panorama, ayer el 
gobernador Francisco Domínguez participó —a través de una videoconferencia— en un diálogo con los 
gobernadores panistas y el consejero jurídico de la Presidencia de la República, Julio Scherer Ibarra. Todos 
coincidieron en la necesidad de establecer programas que lleven pronto a superar la emergencia y retomar la 
normalidad en las entidades federativas. CAYÓ 2.4% LA PRODUCCIÓN INDUSTRIAL EN QUERÉTARO. En más de 
la difícil situación económica, nos comentan que hoy dará a conocer el IMSS sus cifras de empleo correspondientes 
a abril. A diferencia de otros meses, nos dicen, en esta ocasión no se tendrá número de nuevos registros, al 
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contrario, la expectativa es saber cuántos puestos de trabajo se perdieron durante dicho periodo en Querétaro, 
debido a que en el país las afectaciones están a la vista por la suspensión de actividades en varios sectores 
industriales y comerciales. Además, ayer Inegi reveló que la producción industrial de Querétaro cayó 2.4% en 
enero, mes en el que todavía no teníamos pandemia. (EUQ 2)  
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
ANALIZAN PLAN PARA RETORNO A LA NORMALIDAD. A través de su cuenta de Twitter, el gobernador del 
estado Francisco Domínguez informó de su participación en una reunión virtual que sostuvieron ayer integrantes 
de la Asociación de Gobernadores de Acción Nacional (Goan) con el titular de la Consejería Jurídica del Ejecutivo 
federal. “Junto a mis compañeros de la @GOAN_MX, tratamos temas relacionados con la reapertura de las 
actividades no esenciales con Julio Scherer Ibarra, consejero jurídico de la Presidencia; en videoconferencia esta 
mañana”. Este lunes, Andrés Manuel López Obrador anticipó que ayer mismo sostendría una reunión con 
integrantes del sector salud y los secretarios de Economía, Graciela Márquez, y de Educación, Esteban Moctezuma 
Barragán, para afinar el plan de reinicio de actividades, el cual será dado a conocer mañana miércoles o el jueves. 
IMPIDE SCJN INTENTONA DE TIRO DE GRACIA A DEMOCRACIA: KURI. Mauricio Kuri, en su calidad de 
coordinador del grupo parlamentario del PAN en el Senado aplaudió -en Twitter- la decisión de la Suprema Corte 
de Justicia de la Nación (SCJN) de declarar inconstitucional la “Ley Bonilla”, que habría permitido prolongar el 
mandato del gobernador de Baja California, Jaime Bonilla. “Lograron frenar el deseo de hacer de la Constitución un 
traje a la medida a la ambición de un gobernante. Impidieron la intentona de Morena para darle un tiro de gracia a 
la democracia y al Estado de Derecho en nuestro país. Confiamos en su dignidad y no nos fallaron”, declaró. CAEN 
VENTAS DE RESTAURANTEROS EN DÍA DE LAS MADRES. Que, a pesar de las promociones que ofrecieron 
alrededor de 250 restaurantes el fin de semana para festejar el Día de las Madres, el sector no logró la meta que se 
había fijado en la entidad de por lo menos 20 millones de pesos y apenas alcanzó los 15 mdp. El presidente de la 
Cámara Nacional de la Industria de Restaurantes y Alimentos Condimentados (Canirac) en Querétaro, Luis Octavio 
Mata Rivera, confirmó que este monto representa ¡45 millones de pesos menos! que lo recaudado en la misma 
fecha, en 2019; y aseguró que en los últimos 25 años nunca habían pasado por una situación como la generada por 
la contingencia sanitaria del Covid-19. (CQRO)  
 
FUEGO AMIGO / ADIÓS SARARANA 
LUTO EN LOS MEDIOS. Periodista, abogada, promotora cultural y más fue Sara María Arana (al centro), fallecida 
este lunes en León, Guanajuato, a la edad de 59 años por un problema renal, recientemente detectado. Esta imagen, 
con un grupo de sus mejores amigos, fue tomada el 17 de febrero en Santo Domingo. Descanse en paz la estimada 
“Saratana”. La vamos a extrañar mucho y muchos. (PA 1)  
 
FUENTE DE EL MARQUÉS  
Por Juan Antonio del Agua 
MURIÓ PALOMA DE LA MADRID. Fue Paloma Cordero de la Madrid una primera dama excelente y discreta, 
cumpliendo a cabalidad su papel de esposa del presidente de la República Miguel de la Madrid y presidenta del 
Sistema Nacional para el Desarrollo Integral de la Familia en el sexenio 1982-1988. La muerte de a señora fue 
divulgada este lunes. Nuestro sincero pésame a su familia. Agua bendita en la capital. (PA 1) 
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OPINIÓN - PULSO - DOBLE RASERO 
Por Andrés González 
El lunes abrió tortuoso. Y no precisamente por el coronavirus que está a todo lo que da, sino porque las calderas de 
la política nacional, la local, se están sobrecalentando, todavía a mucha distancia de que inicie el proceso electoral 
del 2020-2021. Y es que en este escenario electoral que viene, se juega – tal vez – el destino político del país. Y no 
tanto por las gubernaturas que estarán en disputa – y que serán quince – sino por el armado que tendrá la Cámara 
de Diputados Federal, lugar donde se proponen, se toman y aprueban los derroteros nacionales. Este proceso 
electoral, por lo que está en juego, por la cantidad de posiciones en disputa, será el más grande y complejo en la 
historia del país. Y para el 2022 – si no la cambian – la revocación de mandato. Sin embargo y ahora mismo, están 
ya en la imaginaria dos acciones que, tanto a nivel nacional como local, tendrán influencia en el corto plazo. Este 
lunes y por un acuerdo presidencial, se ordena a la Fuerza Armada permanente, a participar de manera 
extraordinaria, regulada, fiscalizada, subordinada y complementaria con la Guardia Nacional en las funciones de 
seguridad pública a cargo de esta última, durante el tiempo en que dicha institución policial desarrolle su 
estructura, capacidades e implantación territorial, sin que dicha participación exceda de cinco años a partir de la 
entrada en vigor de este Decreto por el que se reforman, adicionan y derogan diversas disposiciones de la 
Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos en materia de Guardia Nacional, publicado el 26 de marzo 
de 2019 en el Diario Oficial de la Federación. Este es el punto primero de este acuerdo publicado el día de ayer por 
Presidencia de la República. Este es el acuerdo presidencial, ahora veremos cómo lo recibe la oposición en la 
Cámara de Diputados Federal. Y los partidos políticos. Donde la oposición ya brincó fue en el posicionamiento del 
Grupo Parlamentario el PAN, GPPAN, que demandó de la Suprema Corte de Justicia de la Nación SCJN, ataje el 
intento de abrir el camino a la reelección y declare inconstitucional la llamada “Ley Bonilla”. Y así fue. Por 
unanimidad la SCJN aprobó el proyecto que anula por inconstitucional esa ley, por lo que el morenista Jaime 
Bonilla gobernará Baja California por dos años, tal y como se votó en el proceso electoral reciente de ese estado. 
Pero ayer mismo, la CNDH, consideró, a petición de una de las partes, que “las reformas al Código Penal del Estado 
de Querétaro y votadas en la LIX legislatura…al considerar que esas modificaciones el citado Código, pueden 
vulnerar diversos derechos y libertades de las personas, particularmente los de seguridad jurídica, libertad de 
expresión, de reunión y manifestación y tránsito, así como los principios de legalidad, taxatividad y de mínima 
intervención del derecho penal. Y declararla inconstitucional. Así pues, de ahí pasara también a la SCJN para su 
posible validación o negación a la solicitud que haga la CNDH. Vamos a ver cómo viene el rasero nacional, con 
incumbencia a estas modificaciones. El asunto urge – y que allá las espoleen – porque podría terminar la 
cuarentena por el coronavirus, razón de estas modificaciones y entonces ya ni caso tiene. Para todo hay maña. Sigo 
con la inclusión de los escritos que con motivo de los artículos relacionados con “Tierra Noble Juriquilla” han 
llegado a mi correo. Primero: “Estimado Andrés González. “Quiero que sepas que estoy contigo, en torno a tus 
artículos sobre “Tierra Noble Juriquilla”. “Mi ayuda no podrá ser mucha, pero mi apoyo si será incondicional. 
“Cuenta conmigo”. Francisco Vázquez. Periodista. Segundo: “Andrés González Arias. “Presente. “Solo quiero 
manifestarle mi solidaridad al excelente amigo y al profesional honesto y justo, a la hora de escribir. “Yo sé quién 
es Andrés González y yo si meto las manos al fuego por usted. “Abrazote. Cuídese”. Atentamente. Lic. Francisco 
Javier Hernández Velásquez. Ex regidor del gobierno municipal de Querétaro; ex presidente del CM del PRI en 
Querétaro; perito en Planeación Estratégica en Pensiones y Jubilaciones del IMSS; político de siempre. Tercero: “Al 
reconocido periodista don Andrés González Arias. “Desde hace muchos años lo leo y he seguido día a día su 
prestigiada columna. “Quiénes conocemos su amplia y reconocida trayectoria, sabemos que su pluma se distingue 
desde siempre, por su autonomía y libertad y con la que se ha manejado durante tantos años en el ejercicio de su 
profesión. “A los queretanos nos lastima cuando “pseudo inmobiliarios certificados” denostan sin fundamento y, de 
una manera por demás peyorativa, a uno de nosotros. “Por favor siga adelante y haga caso omiso a quiénes de una 
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manera evidente ofenden por ver posiblemente sus intereses lastimados. “Mi reconocimiento a su impoluto 
ejercicio profesional. “Lo seguiré leyendo hasta que usted deje de escribir. Saludos cordiales”. La persona autora de 
estas líneas ocupa un alto cargo en el gobierno estatal, por lo que me reservo la secrecía del autor. Cuarto: Andrés 
González. “Te saludo y me permito expresarte que estoy siempre atento a tu trabajo periodístico. “Terminando el 
encierro, buscaremos la forma de reunirnos y platicaremos, como siempre, de tantas cosas que nos identifican. “En 
estos artículos, ha quedado de manifiesto tu oficio de periodista, pero particularmente de respeto a los demás. “Un 
gusto saludarte”. J. Trinidad Zavala López. Empresario de la ciudad de Moroleón, Gto. A todos ellos agradezco en 
todo lo que valen sus palabras. Seguiremos. (CI) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio A. Venegas Ramírez 
NUEVO INTENTO DE SECUESTRO EN QUERÉTARO. Ni el COVID los detiene: Sabino. Está claro. La delincuencia 
organizada sí opera en Querétaro, contrario a la narrativa oficiosa y desgastada de las autoridades, quienes dicen 
que aquí no hay cárteles y se mantiene a raya a los grupos criminales. Y es que no se necesita ser experto en temas 
de seguridad para entender los números, pero sobre todo los hechos relacionados con ese tipo de actividades. En 
otro hecho preocupante, (como los secuestros “exitosos” y fallidos, comentados aquí y rechazados por la FGE en un 
tuit), el viernes pasado un grupo armado intentó “levantar” o espantar a un joven afuera de su casa, en la Privada 
París, del Fraccionamiento Tejeda. Afortunadamente, esta persona logró escapar rápidamente a bordo de un 
Mustang rojo. Esto fue confirmado por vecinos del lugar, quienes señalaron que, según los papás del muchacho, la 
acción fue operada por un grupo que los está extorsionando. El hecho, de por sí preocupante, podría inscribirse en 
la ola de inseguridad que azota a Querétaro y que ha sido ampliamente documentada por PLAZA DE ARMAS a 
pesar de la molestia gubernamental. Lo cierto es que la persona a la que querían levantar, vive en la casa que fue 
asaltada el 16 de abril de este año. En esa ocasión, como lo publicó El Periódico de Querétaro, sujetos armados 
ingresaron a un inmueble ubicado en la privada París de Tejeda. Según los inquilinos, un comando los amagó y se 
llevaron ni más ni menos que medio millón de pesos que guardaban los habitantes de la ahora famosa casa. Luego 
de que huyeron y tras liberarse, la familia alertó a las autoridades, quienes se presentaron en el sitio, tomaron 
declaraciones, hicieron su show, pero al final no detuvieron a nadie. Bueno, pues al parecer, ese mismo grupo que 
los robó, elevó su apuesta: querían llevarse a uno de los integrantes de esa familia o por lo menos demostrar que lo 
pueden hacer en absoluta impunidad. El mensaje para el ingeniero que habita la vivienda es claro: O deposita otra 
suma de dinero o la próxima vez sí se llevan a un integrante de su familia. Los hechos seguramente serán negados 
por las autoridades y hasta por los involucrados. La situación atestiguada por vecinos de Tejeda, no es ajena a la 
zona metropolitana del Estado: En los últimos treinta días, se han registrado dos secuestros que terminaron en la 
liberación de igual número de rehenes, previo pago de rescate. También hubo un tercer intento de plagio de un 
conocido empresario del ramo automotriz, que se frustró porque este personaje fue informado antes de llegar a su 
casa que ya lo esperaba un comando armado. Todo ello sucedió durante la segunda quincena de abril y lo que 
llevamos de mayo. A saber: 16 de abril: Robo de medio millón de pesos en Tejeda. 17 de abril: Secuestro de un 
joven, vecino de Jurica, por el que se pagó rescate. 19 de abril: Secuestro del empresario Jesús Calderón Calderón, 
ex presidente de la Canacintra, por quien se pagó rescate. 24 de abril: Liberan al joven vecino de Jurica, tras pagar 
una importante suma de dinero. 26 de abril: Durante la madrugada es liberado Calderón Calderón, por quien 
también se pagó rescate. 28 de abril: El empresario automotriz frustra su secuestro, al ser informado que un grupo 
armado lo espera fuera de su domicilio. 8 de mayo: Un joven escapa de una célula criminal que lo espera afuera de 
su domicilio en Tejeda. Entre las fechas señaladas, al menos tres personas fueron ejecutadas en la zona 
metropolitana de Querétaro y un lote de autos incendiado. A pesar de la evidencia, las el gobierno del estado 
continúa con su discurso de que nuestro estado se encuentra en paz y “blindado” en los límites con Guanajuato.  
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Pero los ciudadanos que son quienes tienen el pulso de la calle, saben –porque lo viven diariamente- que la 
delincuencia opera a lo largo y ancho del territorio. Ante este delicado escenario, solo quedan dos opciones: O la 
FGE y las policías estatal y municipales –ya hasta los más altos niveles de gobierno- son unos ineficientes y no se 
dan cuenta de lo que está sucediendo en su propia nariz, o hay una colusión entre criminales y autoridades. En 
cualquiera de los casos, es muy preocupante la inacción del Estado ante hechos como aquí descritos. ¡Qué grave! -
OÍDO EN EL 1810- Pendiente. Uno de los asuntos que deberá atender la Secretaría de Gobierno una vez finalizada 
la cuarentena, es el de algunas notarías que están operando en los límites de la legalidad, no solo en la capital del 
estado. Urgen. -¡PREEPAREN!- Cuarentena. Ya hemos comentado aquí la molestia en algunos sectores porque el 
gobernador Francisco Domínguez adelantó varias semanas la orden federal del cierre de actividades no esenciales. 
Los afectados señalan que ello derivó en la pérdida de negocios y falta de liquidez para enfrentar los momentos 
más difíciles del coronavirus. Una voz crítica a estas acciones ha sido la del senador de Morena, Juan José Jiménez: 
Yáñez haciendo eco a los reclamos ciudadanos y le ha expresado al gobernador el terrible error que desde su 
óptica cometió y que afecta el bolsillo de los queretanos. El cercano a Ricardo Monreal en el Senado, quiere 
convertirse en la voz crítica de la oposición en el estado y contrapeso de la narrativa de Pancho Domínguez, pero 
también del más visible aspirante del PAN a la gubernatura, el también senador Mauricio Kuri González. 
Obviamente JJJ no se manda sólo y seguramente su estrategia está palomeada por Ricardo Monreal, uno de los 
pocos morenitas con picaporte en Palacio Nacional. Tome nota. -¡AAAPUNTEN!- Por cierto. Dos queretanos 
figuraron ayer en las redes tras el histórico fallo de la Suprema Corte de Justicia de la Nación en contra de la 
llamada “Ley Bonilla”: Arturo Zaldívar Lelo de Larrea, presidente del máximo órgano judicial y Mauricio Kuri, 
líder de la bancada del PAN en el Senado de la República al celebrar la decisión unánime de los ministros que 
impide la ampliación de dos a cinco años en el gobierno de Baja California. “Era un tiro de gracia a la democracia” 
dijo el senador panista y virtual candidato a la gubernatura de Querétaro en un rápido viedeomensaje a través de 
las redes sociales, en el que felicitó al Poder Judicial por estar del lado de los mexicanos. Zaldívar y Kuri, paisanos. 
-¡FUEGO!- Revelación. El reportaje de hoy en el periódico Plaza de Armas sobre la bomba de tiempo (marca 
Covid-19) del Hospital de Especialidades del Niño y la Mujer muestra crudamente la realidad de Querétaro, en 
donde el gobernador Pancho Domínguez dialoga virtualmente con la muñeca Lele mientras mete adultos 
baleados enfermos de alto riesgo a convivir con los menores y las embarazadas, además de no darle protecciones 
garantizadas al personal médico. ¡Porca miseria! (PA)  
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